110 cm²

Proponen al INE cambios a la escaleta para segundo debate

Las sugerencias serán analizadas hoy por las consejerías del instituto

OTILIA CARVAJAL

EL UNIVERSAL

—nacton@eluntversal.com.mx

Representantes de los tres candidatos presidenciales presentaron al INE propuestas de modificación a la escaleta del segundo debate para permitirles hacer una presentación inicial, así como propuestas de cada tema.

Tras una reunión de casi tres horas a puerta cerrada, los representantes reclamaron por las fallas del primer debate como los errores en los cronómetros, el manejo de cámaras y la moderación activa.

Entre algunos planteamientos de los partidos a nivel técnico están la colocación de un cronómetro para cada candidatura y un monitor para que puedan observarse durante la transmisión.

Si bien no se pueden realizar cambios a la estructura del primer debate, que será con preguntas grabadas de la ciudadanía, propusieron hacer cambios a la escaleta para que los candidatos tengan un minuto para presentarse y además puedan tener una intervención en cada bloque para presentar una propuesta de cada tema.

Las sugerencias serán sometidas a consideración de las consejerías del INE este martes, y posteriormente se subirán a la Comisión de Debates en caso de aceptarse.

Al respecto, Max Cortázar, representante de la candidata de Fuerza y Corazón X México, Xóchitl Gálvez, planteó que cada candidato tenga un minuto para presentarse al inicio del debate. Después tendrán un minuto para presentar sus propuestas sobre los bloques temáticos acordados para el segundo encuentro.



plantean tenga cada candidato al inicio del debae para presentarse.



Consejeros revisarán las propuestas a cambios de escaleta.



321 cm²

Entregan boletas para la votación en penales de Edomex

Podrán sufragar de forma anticipada 5 mil 67 internos, señala el INE mexiquense

REBECA JIMÉNEZ Corresponsal -metropolt@eluntversal.com.mx

EL UNIVERSAL

Toluca, Méx.— Autoridades del Instituto Nacional Electoral (INE) en el Estado de México recibieron 5 mil 600 boletas que serán distribuidas en 20 penales mexiquenses, así como en el Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) de El Altiplano, donde podrán votar de forma anticipada 5 mil 67 internos que están bajo proceso penal, por lo que aún no han perdido sus derechos políticos.

El voto anticipado para poder elegir a la próxima presidenta o presidente de la República se realizará del 6 al 13 de mayo próximo en 20 centros penitenciarios ubicados en el Estado de México, informó Joaquín Rubio Sánchez, vocal ejecutivo de la junta local del INE en el Estado de México.

Son los penales de Chalco, Ecatepec, Cuautitlán, El Oro, Ixtlahuaca, Jilotepec, Lerma, Neza Norte, Neza Sur, Otumba Tepachico, Santiaguito, Sultepec, Tenancingo Sur, Tenango del Valle, Texcoco, Tlal-

nepantla, Valle de Bravo, Zumpango y el Cefereso de El Altiplano, donde van a poder votar presos, puntualizó Liliana Martínez Díaz, vocal de Organización Electoral del INE en esta entidad.

En el Cefereso de El Altiplano, penal de máxima seguridad, a diferencia del proceso electoral anterior, en esta ocasión podrán votar 118 internos, que aunque son pocos, el INE tiene que seguir las reglas establecidas por el personal penitenciario,

que solicitó que se realizara en dos días; aún "no nos han respondido, pero estamos esperando que sea el 6 y 7 de mayo", indicó Joaquín Rubio Sánchez.

En cuanto al número de boletas para votar en "todas las elecciones siempre hay 10% adicional por si se rompe alguna", por lo que para la votación de Personas Privadas de la Libertad con derecho a voto hay un listado de 5 mil 60 y el total son 5 mil 600 papeletas, por lo que "una vez que ensobretemos van a quedar inhabilitadas" las que no se usen, puntualizó la vocal.

Además, el próximo 22 de abril "vamos a recibir las boletas para el voto anticipado" de 218 personas con discapacidad que votarán en el Estado de México, informó el vocal ejecutivo del INE en esta entidad.

Hasta el momento "ningún partido político ha solicitado entregar propaganda" dentro de los penales mexiquenses, indicó Sánchez.



[Personal de El Altiplano solicitó que la votación se realizara en dos días1. aún no nos han respondido, pero estamos esperando que sea el 6 y 7 de mayo"

JOAQUÍN RUBIO SÁNCHEZ Vocal ejecutivo del INE Edomex

PENALES MEXIQUENSES

y el Cefereso de El Altiplano participarán en proceso electoral.

se distribuirán para 5,060 votantes; 10% adicional por si hay un error.





Autoridades del INE en el Estado de México recibieron 5 mil 600 boletas para el voto anticipado en penales de esa entidad.





La Jornada Sección: Política 2024-04-16 04:01:54

 40 cm^2

Página: 6

1/1

Entrega el IPN último lote de tinta indeleble

DE LA REDACCIÓN

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) efectuó la entrega del último lote del pigmentador indeleble al Instituto Nacional Electoral (INE), que consistió en 212 mil 458 aplicadores, con 15 milímetros cada uno, para las elecciones del próximo 2 de junio.

De esta forma, los ciudadanos que participarán en la jornada electoral "llevarán un pedacito del Politécnico en su pulgar", al teñirlos con la también llamada tinta indeleble, resaltó la institución.

El IPN agregó que produjo un total de 350 mil aplicadores tipo plumón, mismos que se distribuirán en 170 mil casillas que se instalarán a lo largo y ancho de todo el país.



La Jornada Sección: Política 2024-04-16 03:45:48

115 cm²

Página: 7

1/1

Las candidatas proponen cambios al segundo debate

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

Los representantes de las candidatas a la Presidencia propusieron al Instituto Nacional Electoral (INE) cambios en la escaleta del segundo debate, que será el 28 de abril.

Tras una reunión con la consejera Carla Humphrey, presidenta de la Comisión Temporal de Debates, comentaron que dejaron dos propuestas en la mesa que deberán ser analizadas en el órgano electoral.

Otra de las demandas es que en esta ocasión sí cumplan con las restricciones de personas en el foro y que no haya ningún consejero, sólo los candidatos, los moderadores, el *staff* y tal vez sólo una persona por abanderado.

Tanto Max Cortázar, representante de Xóchitl Gálvez, como Iván Escalante, representante de Claudia Sheinbaum, explicaron que piden la modificación de la escaleta, que puedan tener la bolsa de cinco minutos para cada uno en el inicio, antes del primer bloque, para que presenten sus propuestas, y ya después las preguntas de la ciudadanía, porque consideran que así puede ser más dinámico el encuentro.

Por otro lado, el INE acordó reimprimir las boletas para se-

nadores en Jalisco y Campeche, a fin de incluir a Eliseo Fernández y Alberto Esquer por Movimiento Ciudadano (MC), ya que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) les devolvió las candidaturas.

Tras un debate de dos horas sobre si es factible la reimpresión de las boletas, debido a que Talleres Gráficos de México ya concluyó la impresión para los cargos al Senado, el consejo general aprobó que en 48 horas se debe informar si tienen las condiciones financieras, técnicas, administrativas y jurídicas para ello.

Ayer, la Comisión del Registro Federal de Electores aprobó un proyecto de acuerdo sobre los criterios científicos, logísticos y operativos para la realización de los conteos rápidos y el protocolo de selección de las muestras, el cual deberá ser votado por el consejo general, a fin de avanzar de que éstos sean utilizados el 2 de junio para que el INE ofrezca una muestra nacional de las tendencias de las votaciones.

Además, se presentaron los reportes sobre las listas nominales de voto anticipado, en prisión preventiva, en el extranjero y en territorio nacional, lo cual suma 98 millones 572 mil personas registradas para sufragar el 2 de junio.





La Jornada Sección: Política 2024-04-16 04:10:45

130 cm²

Página: 8

1/1

INE rechaza de nuevo cancelar las mañaneras

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

El Instituto Nacional Electoral (INE) volvió a rechazar la suspensión de las conferencias matutinas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, la transmitida el 9 de abril debe ser modificada para eliminar las partes relativas a propaganda gubernamental.

Además, se estableció vincular al vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez, así como al director de Cepropie, Sigfrido Barjau de la Rosa, para que editen el material de video publicado en las redes sociales y corrijan la versión estenográfica de la conferencia, para que no incidan en el voto de los ciudadanos.

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE determinó que en dicha conferencia se habló de los logros del gobierno federal en materia de salud, lo cual está prohibido en el marco del actual proceso electoral, por lo que se hizo un nuevo llamado al mandatario para que se conduzca conforme a lo que dictan los principios constitucionales y no promueva acciones que ha realizado su administración.

Las mañaneras, explicó la consejera Claudia Zavala, buscan informar temas de relevancia pública, pero en "la conferencia del 9 se trató un tema de salud, pero no del que está permitido, porque se hizo propaganda gubernamental".

En la sesión extraordinaria de esta comisión realizada ayer, la consejera señaló que se hizo una exposición de logros del sistema de

salud, sobre el IMSS-Bienestar, por lo que no hay neutralidad.

"Estamos en tiempo de campañas y hay una prohibición expresa para la propaganda gubernamental. En esa medida existe una nueva lógica de vinculación para quienes van a difundir a través de los canales oficiales con posterioridad, porque es contenido que no debe estar publicado."

Añadió que se trata de una medida proporcional, debido a que han tenido "un gran número de eventos de estas conferencias a partir del inicio del proceso electoral". Y es que hasta ayer suman un total de 25 conferencias matutinas que han tenido que editarse de septiembre a la fecha.

El INE también determinó que la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, incurrió en actos que se convierten en propaganda electoral, al haber hablado a favor de Claudia Sheinbaum en el programa *Martes* del Jaguar del 12 de septiembre de 2023, que está en Facebook, por lo cual tiene que ser editado.

En contraste, esta comisión consideró que no hay promoción personalizada en un video de Movimiento Ciudadano, donde aparece el gobernador de Nuevo León, Samuel García, y que fue publicado en redes sociales, pues "las imágenes se realizaron en el ejercicio de libertad de expresión del candidato Jorge Álvarez Máynez y de MC".



La Jornada Sección: Política 2024-04-16 04:13:09

142 cm²

Página: 7

1/1

Niega INE "fraude", sólo se revisan las solicitudes de sufragio en el exterior

LILIAN HERNÁNDEZ OSORIO

El Instituto Nacional Electoral (INE) "no está haciendo ningún fraude", sino una revisión técnica para que haya garantía del voto efectivo de mexicanos en el extranjero, aseveró el consejero Arturo Castillo, al responder sobre los 39 mil 724 registros que fueron dados de baja mencionados por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Tras el escándalo que se generó desde el pasado viernes en redes sociales y que el INE aclaró que se trata de anomalías en los registros, por lo cual fueron eliminados de la lista nominal, más de 18 mil son posible "objeto de denuncia" ante la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fisel).

"Hay 18 mil 572 registros que presentan irregularidades y son posible objeto de denuncias contra quien resulte responsable. Las personas que se están registrando deben cumplir con los requisitos y eso es lo que queremos garantizar", subrayó la consejera Carla Humphrey.

Problema de comunicación

Sin embargo, el consejero Castillo admitió que sí fue un error haber enviado un correo electrónico generalizado a 39 mil 724 ciudadanos eliminados de la lista nominal, por lo que ofreció disculpas, ya que fue una falla de comunicación que ahora duplicará el trabajo para darles seguimiento personalizado.

"Fue un problema de comunicación, no fue la manera más adecuada y es un área que tenemos que revisar por las preocupaciones que surgieron en las redes sociales. Ahora hay que esperar las miles de aclaraciones y subsanar las procedentes. No queremos que haya excluidos para votar", mencionó.

En conferencia de prensa, Humphrey aclaró que las reuniones con las titulares de las secretarías de Relaciones Exteriores (SRE) y de Gobernación "no son una novedad", como "algunas voces" lo quieren señalar, en respuesta al titular del Poder Ejecutivo, quien en la conferencia matutina de ayer afirmó que instruyó a Alicia Bárcena y Luisa María Alcalde que atiendan esta situación y que este miércoles informarán sobre el asunto.

"La SRE está informada de lo que está pasado. Estos trabajos no van a empezar apenas, sino que la dependencia federal le ha dado seguimiento a esto, porque son los responsables de las sedes diplomáticas y por lo mismo están enterados", destacó Humphrey.

Castillo recalcó que los casos que ameritan denuncia no es en contra de la ciudadanía, sino de quien resulte responsable, porque "no sabemos quiénes están cometiendo las irregularidades".

Por su parte, la consejera Claudia Zavala resaltó que la certeza del padrón es estructural en el sistema electoral mexicano y "no hay exclusión de nadie. Estamos en un proceso de aclaración. Esto habla de la efectividad de nuestro padrón".



Página: 5

AGILIZAN PROTOCOLO DE PROTECCIÓN A CANDIDATOS

#ANUNCIAAMLO

DICE QUE NO SE PUEDE

TITUBEAR PARA BRINDAR

SEGURIDAD A ABANDERADOS

NOEMÍ GUTIÉRREZ

Para garantizar la seguridad de los candidatos en el proceso electoral, el Gobierno Federal podría flexibilizar el protocolo de protección para los aspirantes a un puesto de elección popular.

En la conferencia de prensa matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que en este caso no se puede titubear por lo que la protección debe ser expedita.

Confió en que saldrá bien el proceso electoral, y dijo que va muy bien todo, "lo que nos preocupa a todos, que no haya violencia".

Agregó que este martes, durante el informe quincenal de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, explicará el protocolo de protección a candidatos.

Y es que durante la mañanera, se le cuestionó que la oposición planteó modificar el protocolo de seguridad para eliminar del análisis de riesgo y dar la protección de forma inmediata

López Obrador declaró que se está actuando se forma inmediata cuando se presenta una situación de riesgo, "y si hace falta eliminar trámites para hacer más expedito el apoyo, lo hacemos, porque con esto no se puede titubear".

Afirmó que se revisarán, pero si es necesario eliminar el trámite, se hará. "Estamos actuando bastante rápido y con bastantes elementos, y ya llega a un número considerable el de candidatos que cuentan con la protección".

También se le cuestionó que la Sedena no cubre los viáticos y traslados de los elementos federales asignados a la protección de los candidatos y esos recursos no pueden ser reportados como gastos de campaña.

El Presidente respondió que analizarán ese tema ya que lo más "importante es la protección, lo material se resuelve", además de que los partidos políticos tienen financiamiento público.

"A lo mejor se los autoriza el INE. Y si no, nosotros nos hacemos cargo. Como ya no hay corrupción, tenemos finanzas públicas muy fortachonas, como el peso; está muy bien la economía del país. Es lo de que hablábamos, que debemos de estar contentos de que van bien las cosas". ®



 Analizan si es necesario eliminar trámites para dar protección, dijo.

 Afirmó que se actúa de inmediato
en cada situación de riesgo.

CONSIDERACIONES

 Elementos de Sedena, GN y SSPC, asignados al plan de seguridad. Aseguró que ya hay un número considerable de candidatos protegidos.





El Heraldo de México Sección: País 2024-04-16 01:26:05

 366 cm^2

Página: 5

2/2



• ANUNCIO. La secretaria de Gobernación, Luisa Alcalde, y titular de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez.







Pide presidente al INE que "juegue limpio" en el segundo debate

DIANA BENÍTEZ

dbenitez@elfinanciero.com.mx

A 12 días de que se realice el segundo debate pesidencial, ayer el presidente López Obrador dijo que espera que en esta ocasión el INE sí 'juegue limpio'.

"Ojalá y jueguen limpio. No puedo hablar mucho del tema, pero en mi experiencia en los debates siempre hay 'mano negra' de parte del INE. Y la sentí ahora, la 'mano negra', la mano peluda, y por eso lo dije, porque se trata de la democracia".

El primer debate, dijo, fue para hablar que todo está mal en el gobierno. – D. Benítez/PÁG.35

ATACA A PRIMER MODERADOR

Pide AMLO al instituto que no haya "mano negra" en el segundo debate

Insiste en que las preguntas del primer careo fueron para atacar al gobierno

Ante el segundo debate presidencial que se realizará el 27 de abril, el presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que espera que en esta ocasión el Instituto Nacional Electoral (INE) "sí juegue limpio y no meta la mano peluda, como ocurrió en el primer ejercicio".

"Ojalá y jueguen limpio. No puedo hablar mucho del tema, pero

en mi experiencia en los debates siempre hay mano negra, siempre ha habido mano negra de parte del INE. Yla sentí ahora, la mano negra, la mano peluda, y por eso lo dije, porque se trata de la democracia", acusó.

Recordó que en el primer debate, desde su perspectiva, todas las preguntas fueron para hablar de que el gobierno estaba mal.

"Qué casualidad que todas las llamadas coinciden con que está mal la educación, con que está mal la salud o que hay mucha corrup-



El Financiero Sección: Portada 2024-04-16 02:03:43

204 cm²

Página: 1, 35

2/2

ción, pero que al final quién las lee y a quién van dirigidas. Que cuiden eso, porque no nos estamos chupando el dedo", insistió.

Respecto de la selección de Alejandro Cacho y Adriana Pérez Cañedo como moderadores para el segundo debate, expresó que los ve bien, pero "vamos como Santo Tomás, hasta no ver...".

Manifestó que en el primero, si bien Denise Maerker actuó con profesionalismo, Manuel López San Martín es "adversario nuestro, abiertamente, en contra nuestra".

Agregó que, aun con eso, sin nombrarla, a Claudia Sheinbaum le fue bien con el debate.

"Cuando hablamos de debates pueden estar marcadas las cartas o cargados los dados, pero si los representantes son buenos, saben navegar en mares, en aguas turbulentas, saben", indicó.

López Obrador recomendó a los aspirantes no hacerle caso 100 por ciento a sus asesores y no hacer nada que les resulte incómodo.

Además, también criticó al INE por encontrar inconsistencias en parte de los registros para votar desde el extranjero.

"Siempre se ponen obstáculos a los migrantes, por eso no votan o participan muy pocos. Y se destina muchísimo dinero supuestamente a promover el voto en el extranjero", reclamó.

Así, instruyó a Luisa Alcalde y Alicia Bárcena, secretarias de Gobernación y Relaciones Exteriores, reunirse con los consejeros.

